



## **Discours du Maire de Lasseube, Laurent KELLER, à l'occasion de la cérémonie des vœux 2025**

Mesdames et Messieurs,

Je suis ravi de vous accueillir aujourd'hui pour cette cérémonie des vœux, un moment privilégié pour nous retrouver et partager ensemble nos espoirs et nos projets pour l'année à venir.

Avant de commencer, permettez-moi de remercier chaleureusement toutes les personnes présentes pour leur implication dans la vie de notre commune. Je tiens à exprimer ma gratitude à :

- Les conseillers départementaux,
- Daniel Lacrampe, conseiller communautaire et ancien président de la CCHB,
- Les maires ou leurs représentants, les deux anciens maires, et les élus locaux,
- Les forces de l'ordre (BTA de Gan et BTM de Lasseube) et les sapeurs-pompiers,
- Nos partenaires,
- Les président e s d'associations,
- Les agents de la commune,
- Les conseillers municipaux et mes adjoints,
- Et bien sûr, à vous tous, habitants de Lasseube et à mes amis.

Votre présence ce matin témoigne de l'intérêt que vous portez à notre commune et à son équipe municipale, que je suis particulièrement fier de représenter en tant que maire. C'est un engagement exigeant que j'ai le privilège d'assumer. Mais sans vous tous, sans votre soutien et votre contribution, mon engagement ne pourrait porter ses fruits. Soyez-en toutes et tous sincèrement remerciés.

Mon engagement et celui de mon équipe sont guidés par quelques principes simples : faire en sorte que chacun ait plaisir à vivre dans sa commune, à y développer ses talents, ses ambitions, ses compétences, à s'y sentir reconnu et respecté. Faire en sorte que Lasseube garde ses atouts, dont le principal est son dynamisme, tout en se développant harmonieusement. Faire en sorte que chacun soit fier d'être Lasseuboise ou Lasseubois. Et ainsi que chacun ait envie d'apporter sa pierre à l'édifice.

Les vœux sont un moment particulier pour mesurer si ces principes sont bien à l'œuvre. Pour cela, je vous propose un petit retour sur l'année 2024, sur les projets qui ont été menés, les événements qui ont marqué cette année passée ainsi que sur les défis auxquels nous avons été collectivement confrontés et comment nous les avons ensemble surmontés.

2024 restera dans les mémoires comme une année intense, riche en réalisations et en événements structurants pour notre commune. Ces progrès, que vous retrouverez en détail dans la rétrospective du MAG', témoignent de notre engagement collectif à améliorer la qualité de vie à Lasseube.

Parmi les réalisations marquantes, je tiens à souligner :

- La fin des travaux de réaménagement de l'aire de jeux du square Pierre Bourdieu, qui offre désormais un espace accueillant pour nos familles. Merci à Aline Mousquès pour son implication dans ce beau projet.
- La rénovation de la salle de l'étage du presbytère, qui, avec ses nouveaux aménagements, accueille dès à présent le catéchisme, et prochainement quelques cours de l'école de musique et des activités du club des aînés.

Ces réalisations s'accompagnent aussi d'avancées concrètes dans plusieurs domaines essentiels :

- **Au niveau du Logement** : Une réunion publique en partenariat avec le Conseil départemental a permis de promouvoir le programme « Bien Chez soi », répondant ainsi à un besoin essentiel pour nos habitants.
- **Au niveau de la Sécurité** : Avec l'installation définitive de la Brigade Territoriale Mobile des Gaves et Côteaux et la mise en place de caméras de vidéoprotection, nous avons renforcé la sérénité et la sécurité de tous.
- **Au niveau de l'Éducation** : La réouverture d'une classe et l'arrivée de Mme Aude Lozano, nouvelle directrice à l'école, ont marqué un tournant positif pour nos jeunes et leurs familles.
- **Au niveau de la Santé** : L'arrivée à la maison médicale de Mme Hélène Céglairec, médecin à temps complet, est un atout majeur pour répondre aux besoins de notre population.
- **Au niveau de l'Économie** : Grâce au soutien de la CCHB, la réfection des voiries et réseaux dans la zone artisanale a été réalisée avec succès, complétée par une rencontre enrichissante avec les artisans locaux.
- Enfin, **Au niveau des Services** : la réorganisation des services municipaux, combinée à l'arrivée du camion Turtur'pizza, illustre notre volonté de conjuguer efficacité et... convivialité.

En ce qui concerne la rénovation de notre salle polyvalente, deux événements ont balisé les travaux de ce gros chantier : la pose de la première pierre avec Mme la Sous-préfète au mois de mars 2024, puis le 23 décembre dernier la visite pour les associations utilisatrices de la salle, du chantier et de l'état d'avancement des travaux.

Au-delà de maintenir notre commune habitable et vivable, il faut aussi la rendre durable et respectueuse de son environnement. C'est ainsi que 2024 nous a permis de poursuivre l'élaboration de notre nouveau schéma directeur d'assainissement, qui sera finalisé ce début d'année et qui va nous permettre de programmer en 2025 les travaux de rénovation de nos réseaux nécessaires au maintien de la qualité de fonctionnement de notre station d'épuration.

Enfin, je tiens à évoquer un sujet crucial qui a marqué 2024 : l'élaboration du Plan Local d'Urbanisme intercommunal (PLUi). Ce travail, particulièrement complexe et chronophage, mobilise l'ensemble des élus, notamment Claude Bernard et moi-même pour Lasseube. Lors de la réunion publique de cette semaine, l'importance et la sensibilité des enjeux liés à ce PLUi sont apparues de manière éclatante. Ces enjeux concernent directement les propriétaires de terrains, certains se trouvant désormais dans l'impossibilité d'installer leurs enfants sur leurs propres terres en raison du zonage. Ils touchent également au maintien de notre dynamique démographique, indispensable à la vitalité de notre groupe

scolaire et de nos commerces. Et enfin, ils englobent des questions fondamentales de protection de l'environnement et de soutien à notre agriculture locale. Ce document stratégique, en phase de finalisation, sera soumis au vote du conseil communautaire le 22 mars prochain. Il est clair qu'il influencera profondément l'avenir de notre territoire.

Je ne peux conclure le bilan de 2024 sans revenir sur quelques-uns des nombreux défis que nous avons dû affronter.

Après avoir relevé le défi d'organiser l'affichage pour pas moins de 34 listes de candidats aux législatives européennes, il a fallu à nouveau, dans la foulée, organiser des élections importantes, gérer le choc du désengagement financier du CD64 alors que notre budget était déjà voté et les entreprises engagées, lutter pour éviter la fermeture d'une classe et répondre, en toute fin d'année, à une demande pressante de la gendarmerie. Celle-ci nous a en effet sollicités pour rénover la caserne d'ici fin 2025, afin d'accueillir les familles des gendarmes de la brigade mobile, en raison du départ en fin d'année, cette fois apparemment pour de bon, des gendarmes de la brigade de Gan.

En somme, pas de répit pour les élus du conseil municipal, ni pour les agents administratifs de la commune, Anaïs Montamat et Maryline Capdaspe, que je tiens ici à remercier chaleureusement. Leur implication sans faille a été essentielle pour surmonter ces épreuves. Ce qui ressort de ces défis, c'est une formidable capacité collective à faire preuve de créativité et de réactivité, même dans l'urgence. Une qualité qui nous rend plus forts pour l'avenir.

Pour ma part, j'ai vécu 2024 comme une année intense, exigeante, mais profondément enrichissante. J'ai ressenti, chez chacun, une véritable volonté de contribuer à notre dynamique collective et d'apporter sa pierre à l'édifice commun. À travers cette tribune, je tiens à exprimer ma gratitude envers tous ceux qui font vivre Lasseube : les bénévoles engagés dans nos nombreuses associations, les artisans, commerçants et professionnels qui portent des projets ambitieux, les agriculteurs, dont le travail remarquable garantit la vitalité de notre économie rurale, ainsi que les agents municipaux, les élus, les citoyens et tous nos partenaires, institutionnels ou privés. Ensemble, nous formons une communauté vibrante et solidaire, qui regarde l'avenir avec confiance.

Le dynamisme légendaire de Lasseube est une richesse précieuse que nous devons préserver et cultiver avec soin.

L'année 2024 a été marquée par une belle effervescence, avec l'émergence de nouveaux projets qui illustrent la vitalité de notre commune. Trois nouvelles associations ont vu le jour : « Terre de bambou » qui propose des activités de bien-être et des ateliers autour de la construction écologique, « Lasseube, Terre de cheval », unissant tous les passionnés et acteurs du monde équestre de notre territoire et ils sont très nombreux, et « M2J, Max de jeux », qui propose des animations conviviales autour des jeux de société et de rôle pour tous les âges. Parallèlement, des initiatives entrepreneuriales et des projets de développement ont pris forme, témoignant de l'attractivité et de la dynamique économique de ce territoire rural du piémont oloronais.

J'ai certainement été un peu long sur ce bilan, mais je veux que chacun ici présent aujourd'hui soit le témoin du travail accompli et de l'investissement de toutes celles et de tous ceux qui font l'énergie de notre commune.

### **Passons maintenant à l'avenir.**

2025 sera l'année de la livraison de notre salle polyvalente entièrement rénovée, probablement au mois d'avril si les entreprises respectent enfin le planning. L'inauguration est d'ores et déjà prévue le samedi 21 juin, mais j'espère que nous pourrons l'utiliser avant, tant nous sommes impatients d'en profiter. Je tiens dès à présent à souligner l'énorme investissement de mes adjoints, Claude Berniard et Jean-Christophe Dous, dans le suivi de ce chantier aux multiples péripéties qui ont mis à rude épreuve leurs

nerfs et leur légendaire sérénité. Mais il faut qu'ils tiennent encore un peu, car les derniers mois et la livraison risquent de nous réserver encore quelques surprises.

En complément de la finalisation de cette belle salle, deux chantiers d'importance seront menés cette année. Le premier concerne la création d'un parking sur la parcelle dite Pourtau, située en face du centre de secours. Ce nouvel espace de stationnement viendra répondre aux besoins des utilisateurs de la salle et de la plaine des sports. Bien que l'absence de subventions pour ce type d'aménagement ne nous permette pas de le finaliser comme nous l'avions rêvé, il sera aménagé de manière provisoire, mais parfaitement fonctionnelle.

Le deuxième chantier, quant à lui, s'inscrit pleinement dans notre engagement pour la transition énergétique : l'installation de panneaux photovoltaïques sur l'ensemble de la toiture de la salle polyvalente. L'appel d'offres est lancé, et cette installation permettra de produire une électricité verte, partiellement autoconsommée par nos bâtiments communaux, avec un surplus revendu.

Mais notre ambition ne s'arrête pas là ! Cette production sera bientôt complétée par d'autres installations photovoltaïques sur des bâtiments communaux existants ou à venir. Ensemble, nous voulons faire de Lasseube un acteur engagé de la transition énergétique, en lançant dès 2025 un projet d'autoconsommation collective multi-acteurs. Ce projet, soutenu financièrement par la Région Nouvelle-Aquitaine et piloté avec l'expertise de l'association CIRENA, incarne notre volonté de mettre les habitants au cœur de leur production d'énergie.

Je vous invite à découvrir dans le MAG l'article détaillé sur ce projet novateur, qui va bien au-delà de notre mandature. Il nous permet d'imaginer et de construire un avenir durable, audacieux et responsable, où chaque Lasseubois pourra devenir acteur de cette transformation.

2025 sera aussi une année de projets concrets et ambitieux, et trois d'entre eux mobiliseront particulièrement notre énergie et celle de mon équipe municipale. Ils méritent d'être mis en lumière, car ils reflètent nos priorités pour Lasseube.

**Le premier**, bien avancé sur le plan administratif, est la **rénovation de la caserne de gendarmerie**. Ce projet marque une étape essentielle dans l'installation pérenne de la Brigade Mobile en offrant des logements dignes aux militaires et à leurs familles. Les travaux, qui débiteront en septembre, incluront la réfection de la toiture, l'isolation extérieure et la rénovation des appartements. Un chantier ambitieux qui garantira un cadre de vie optimal pour ceux qui veillent sur notre sécurité. Bravo d'avance à Claude et Jean-Christophe, qui auront encore fort à faire sur ce dossier exigeant. Rendez-vous aux vœux de 2026 pour un bilan détaillé !

**Le deuxième projet** est l'**étude d'aménagement des terrains de l'école** et des parcelles adjacentes, une démarche stratégique pour répondre aux besoins identifiés ces dernières années. Avec l'appui du CAUE, nous avons élaboré un cahier des charges ambitieux, intégrant des axes majeurs : la rénovation de l'école primaire, la création d'un espace de restauration scolaire et la construction de nouveaux logements. L'objectif est clair : un plan d'aménagement optimisé, à la fois fonctionnel et maîtrisé financièrement. Nous attendons les propositions du bureau d'étude d'ici mars-avril, avec une priorité affichée pour la rénovation de l'école. Les demandes de financement suivront d'ici fin 2025 ou début 2026.

**Enfin**, le troisième projet, plus symbolique mais tout aussi essentiel, est le **retournement du monument aux morts**. Cette opération, visant à garantir la sécurité et le confort lors de nos cérémonies patriotiques, va enfin pouvoir se réaliser grâce à l'implication et à la ténacité de notre délégué à la défense et conseiller municipal Jimmy Mercier. Merci à lui pour son engagement à concrétiser ce projet attendu.

Il serait fastidieux de vous énumérer tous les événements qui rythmeront cette année 2025. Ce que je peux vous assurer, c'est que votre équipe municipale reste pleinement mobilisée pour accompagner chaque projet et relever chaque défi.

Notre ambition de faire de Lasseube une commune vivante, solidaire et tournée vers l'avenir demeure intacte. Mais cette ambition ne peut se concrétiser qu'avec votre engagement à toutes et tous.

« Ne te demande pas ce que ta commune peut faire pour toi, mais ce que tu peux faire pour elle. » Ces mots empruntés à John Fitzgerald Kennedy, bien qu'ils parlaient d'un pays, résonnent tout autant pour notre commune. À Lasseube, la ruralité n'est pas seulement un cadre de vie, c'est notre âme, notre force, notre identité. Mais cette ruralité, si précieuse, exige un engagement collectif. Elle demande à chacun d'agir, de se montrer solidaire et de contribuer activement à préserver ce qui fait la singularité et la richesse de notre territoire.

Notre ruralité, c'est cette capacité à conjuguer tradition et modernité, à valoriser notre patrimoine tout en préparant un avenir durable. C'est le sourire d'un voisin qui tend la main, c'est la chaleur d'une fête de village qui rassemble, c'est la transmission des savoir-faire qui ont traversé les générations. Être acteur de cette ruralité, c'est participer, chacun à sa manière, à l'entretien d'un jardin commun. Comme un arbre qui ne peut prospérer sans des racines solides et des branches ouvertes au soleil, notre commune a besoin de cet équilibre entre enracinement et ouverture.

Je crois fermement que les défis auxquels nous faisons face, qu'ils soient économiques, écologiques ou sociaux, ne doivent pas nous décourager, mais plutôt nous unir. À chaque problème, il existe des solutions qui se construisent ensemble. Chacune de vos idées, de vos initiatives, est une pierre posée à l'édifice de notre avenir commun. Et si parfois le chemin peut sembler ardu, souvenons-nous que c'est toujours en gravissant nos côteaux que nous découvrons les plus beaux panoramas.

Ensemble, portons l'espoir d'une commune où chacun trouve sa place, où les différences deviennent des richesses, où les défis sont des opportunités. Lasseube est une terre d'avenir, et cet avenir, c'est nous qui le façonnons, main dans la main, avec fierté et enthousiasme.

#### **Mes chers concitoyens, mes chers amis,**

Alors que nous nous tournons vers cette nouvelle année, je souhaite que chacun d'entre nous porte haut les valeurs qui font la richesse de Lasseube : la bienveillance, ce regard attentif que nous posons les uns sur les autres ; le respect, ce socle essentiel de notre vivre ensemble ; et l'engagement, cette énergie précieuse que chacun peut offrir à notre commune.

Être lasseubois, ce n'est pas seulement habiter un territoire, c'est porter une fierté. C'est reconnaître la chance de vivre ici, dans cet écrin béarnais, et en devenir les gardiens attentifs. C'est contribuer, chacun à sa mesure, au bien commun, plutôt que d'attendre que tout vienne à nous.

Car une commune, ce n'est pas un guichet. Une commune, c'est une communauté. Une communauté d'hommes et de femmes responsables, solidaires et pleinement conscients qu'ensemble, nous pouvons construire un avenir à la hauteur de nos espérances.

En cette année 2025, nous aurons l'occasion de célébrer cette fierté lasseuboise lors d'un événement exceptionnel : les **40 ans de l'association Los Seuvetons**, qui aura lieu le 25 octobre prochain. Ce groupe, véritable ambassadeur de notre culture et de nos traditions, rassemble aujourd'hui près de 50 adultes et 62 enfants, et porte haut les couleurs de Lasseube bien au-delà de nos frontières. Qu'ils se produisent en Béarn, en Alsace, en Bretagne, à Paris ou même en Espagne, ils incarnent cette vitalité et ce rayonnement que nous souhaitons pour notre commune.

Pour conclure cette matinée, j'ai l'immense plaisir de leur céder la scène. Laissez-vous emporter par la magie de leurs danses, musiques et chants, qui reflètent l'âme même de notre village.

Je vous adresse à toutes et à tous, avec tout le Conseil municipal, mes vœux les plus sincères de santé, de sérénité et de succès. Ensemble, faisons rayonner notre belle commune et soyons fiers d'être lasseubois.

**Bonne année à toutes et tous, et place aux Seuvetons !**